

Niederschrift
über die Sitzung des Ortsgemeinderates Lahr
am 31.08.2017 im Gemeindehaus Lahr

Beginn: 19.00 Uhr
Ende: 21.15 Uhr

Der Ortsgemeinderat hat 7 Mitglieder.

Anwesend waren unter dem Vorsitz von

Ortsbürgermeister
Hans-Peter Färber

Die Ratsmitglieder

Anke Juber
Frank Scheid
Reinhold Hofmann
Stefan Weins
Norbert Henneberger

entschuldigt: Alfred Friedrich

Anwesend war ferner Joachim Busch von der Fa. innogy

Ortsbürgermeister Färber eröffnete die Sitzung und begrüßte alle Anwesenden. Er stellte fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und dass der Ortsgemeinderat beschlussfähig sei. Er stellte den Antrag, den Punkt „Grundstücksangelegenheiten“ in der nichtöffentlichen Sitzung zu ergänzen. Dem wurde einstimmig zugestimmt.

Öffentliche Sitzung

Punkt 1: Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Ortsgemeinderates vom 13.07.2017

Die Niederschrift vom 13.07.2017 wurde einstimmig festgestellt.

Punkt 2: Vorstellung eines Konzepts zur Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED durch die Fa. innogy, Herrn Busch

Der Vorsitzende begrüßte Herrn Busch von der Fa. Innogy und erläuterte, dass er Herrn Busch gebeten habe, für die Ortsgemeinde Lahr ein Konzept zu erstellen, die Straßenbeleuchtung ganz oder teilweise auf LED umzustellen. Busch erläuterte anschaulich anhand einer Powerpoint Präsentation die Wirtschaftlichkeitsberechnung. Die Ortsgemeinde hat derzeit insgesamt 41 Lampen. 14 Lampen des Typs HSE-X 105 W, 16 Lampen des Typs HSE-X 66 W und 11 Lampen des Typs HAST 70 W. Der Typ HSE-X 105 müsse aus rechtlichen Gründen bis spätestens zum nächsten Wartungstermin (2019) ausgetauscht werden. Die Umrüstkosten auf LED betragen derzeit ca. 8.000 EUR. Nach Abzug der noch gewährten Zuschüsse würden derzeit 6.462 EUR an Kosten anfallen. Die Umrüstung hätte sich nach 6,61 Jahren amortisiert. Eine Umstellung der ganzen Ortsgemeinde auf LED betrage nach Abzug eines noch derzeit gewährten Zuschusses 18.772 EUR und hätte sich nach 8,22 Jahren amortisiert. Zusätzlich besteht auch die Möglichkeit, nach der Umstellung die Lampen nachts zu dimmen.

Im Hinblick darauf, dass noch weitere Investitionen in der Gemeinde anstehen, wie z.B. Reparaturarbeiten am Dachstuhl der Oranna-Kapelle sowie der Anstrich, beschloss der Gemeinderat nach eingehender Diskussion die Kosten für die Umrüstung von 14 Lampen im Luhnhofweg, Brunnenstr. und Gartenweg in die Haushaltsplanungen 2018/2019 aufzunehmen und die anderen Lampen zu einem späteren Zeitpunkt evtl. umzustellen.

Abstimmungsergebnis: 5 Ja und eine Enthaltung

**Punkt 3: 1. Hunsrücker Jugendopen der Jugendschachabteilung
hier: Antrag auf einmaligen Zuschuss**

Ortsbürgermeister Färber verlas ein Schreiben von Holger Michels, dem Jugendbetreuer der Schachgemeinschaft SG Mörsdorf/Lahr. Am 02.12.2017 findet in Kastellaun das von der Schachgemeinschaft Mörsdorf/Lahr organisierte 1. Hunsrücker Jugendopen statt, bei dem bis zu 150 Jugendliche teilnehmen können. Die Spielgemeinschaft selbst hat 17 Jugendliche von 10 bis 18 Jahren. Bei der Veranstaltung entstehen dem Verein Kosten wie z. B. für die Anschaffung von Pokalen und Preisen. Daher bat der Antragsteller um finanzielle Unterstützung.

Der Gemeinderat begrüßte die sehr erfolgreiche Arbeit der Schachabteilung und insbesondere die Jugendarbeit und beschloss einstimmig, die Veranstaltung mit 200,- EUR finanziell zu unterstützen.

Punkt 4: Mitteilung und Verschiedenes

Baum- und Strauchlehrpfad

Ortsbürgermeister Färber bedankte sich bei den ehrenamtlichen Helfern, die die Laubbäume am Strauch- und Baumlehrpfad neu beschildert haben. Insgesamt wurden 28 verschiedene Hinweisschilder angebracht. Die Materialkosten wurden von der Lahrer Angliederungsgenossenschaft übernommen. Es ist vorgesehen, im nächsten Jahr die Obstbäume und Sträucher neu zu beschildern.

Oranna-Kapelle

Ortsbürgermeister Färber informierte den Rat, dass der beauftragte Statiker den Turm und Dachstuhl geprüft habe. Um eine weitere Neigung des Turms einzudämmen, wären einige Restaurations- und reparaturarbeiten notwendig. Es müsse ein

Architekt und Zimmerer mit in die Planungen mit eingebunden werden.

Nach Erstellung des Gutachtens werde Färber den Gemeinderat bei der nächsten Sitzung über die notwendigen Arbeiten informieren. Der beabsichtigte Außenanstrich müsse weiter zurückgestellt werden, weil derzeit nicht abzusehen ist, welche Kosten noch auf die Ortsgemeinde zukommen.

Ordnungsamt

Vorplanung Haushalt 2018/2019

Ortsbürgermeister Färber schlug vor, nachfolgende Positionen mit in die Haushaltsberatungen 2018/2019 aufzunehmen

Kinder und Jugendliche, z.B. Aktionstag etc.	1.500 EUR
Erneuerung Zaun Spielplatz	2.000 EUR
Beamer	300 EUR

Abstimmungsergebnis: einstimmig